
1 

SAMTGEMEINDE HATTORF AM HARZ    
 
 

P r o t o k o l l   
 

über die öffentliche Sitzung 
des Rates der Samtgemeinde Hattorf am Harz 

 
am Donnerstag, 24. Oktober 2024, 20:00 Uhr, 
in Hattorf am Harz , Gasthaus "Weißes Roß" 

 
 
 

T a g e s o r d n u n g 
 
 

 
Punkt  1 

 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
sowie der Beschlussfähigkeit 

 
Punkt  2 

 
Feststellung der Tagesordnung 

 
Punkt  3 

 
Genehmigung des Protokolls vom 30.05.2024 

 
Punkt  4 

 
Ernennung von Alexander Reck zum stellvertretenden Ortsbrandmeister der 
Freiwilligen Feuerwehr, Ortsfeuerwehr Hörden am Harz 
33/2024 

 
Punkt  5 

 
Berufung neuer Elternvertreter(innen) in den Schulausschuss 
28/2024 

 
Punkt  6 

 
Interkommunale Zusammenarbeit mit den Samtgemeinden Gieboldehausen und 
Radolfshausen beim Klimaschutz- und Fördermittelmanagement 
29/2024 

 
Punkt  7 

 
Einrichtung einer Ganztagsgrundschule in der SG Hattorf am Harz; hier: 
Antragstellung 
32/2024 

 
Punkt  8 

 
Berichte des Samtgemeindebürgermeisters 

 
Punkt  9 

 
Anfragen und Mitteilungen 

 
Punkt  10 

 
Einwohnerfragestunde 

 
Punkt  11 

 
Schließung der Sitzung 
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  Anwesend: 
 

Ratsvorsitzender 
Ratsherr Eulert 
 

 

Anwesende 
Ratsherr Armbrecht 
 

Ratsherr Benseler 
 

Ratsherr Harenberg 
 

Ratsherr Herb 
 

Ratsherr Hosang 
 

SgBM Kaiser 
 

Ratsherr Kaiser 
 

Ratsfrau Kaliner 
 

Ratsfrau Kreth-Schumann 
 

Ratsherr Lakemann 
 

Ratsherr Otto 
 

Ratsherr Reuter 
 

Ratsherr Wills 
 

Ratsherr Wipke 
 

Ratsfrau Wode 
 

 

von der Verwaltung 
SgAng Jäckle als Protokollführerin 
 

 

entschuldigt fehlen 
Ratsherr Ehrhardt 
 

Ratsherr Gropengießer 
 

Ratsherr Hensel 
 

Ratsherr Hübner 
 

Ratsherr Schaper 
 

 
 
Punkt  1 

 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
sowie der Beschlussfähigkeit 
 

Ratsvorsitzender Eulert eröffnet um 20.00 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest und begrüßt die zahlreichen Besucher sowie Frau Buchwald vom 
Harz-Kurier. 
 
 
Punkt  2 

 
Feststellung der Tagesordnung 
 

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
Punkt  3 

 
Genehmigung des Protokolls vom 30.05.2024 
 

Die Niederschrift vom 30.05.2024 wird einstimmig genehmigt. 
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Punkt  4 Ernennung von Alexander Reck zum stellvertretenden Ortsbrandmeister der 
Freiwilligen Feuerwehr, Ortsfeuerwehr Hörden am Harz 
33/2024 
 

SgBM Kaiser erläutert den freudigen Anlass der Vorlage. 
 
Einstimmig fasst der Rat folgenden 

 
B e s c h l u s s : 

 
Herr Alexander Reck wird für die Zeit vom 24.10.2024 bis zum 23.10.2030 unter Berufung in das 
Beamtenverhältnis als Ehrenbeamter zum stellvertretenden Ortsbrandmeister der Ortsfeuerwehr 
Hörden am Harz ernannt. Eine entsprechende Urkunde ist ihm auszuhändigen. 
 
Anschließend wird Herr Reck unter Ableistung des Diensteides förmlich ernannt und erhält eine 
Urkunde. SgBM Kaiser beglückwünscht Herrn Reck zu seiner Ernennung und wünscht eine gute 
Zusammenarbeit. 
 
 
 
Punkt  5 

 
Berufung neuer Elternvertreter(innen) in den Schulausschuss 
28/2024 
 

Ratsvorsitzender Eulert berichtet, dass der Gemeindeelternrat neue Elternvertreter(innen) benannt 
hat. 
 
Einstimmig fasst der Samtgemeinderat folgenden  
 

B e s c h l u s s : 
 
Der Samtgemeinderat beruft folgende neue Elternvertreter in den Schulausschuss der Samtge- 
meinde Hattorf am Harz: 
 
Mitglieder  
Frau Maria Minne 
Nelkenstraße 7 a 
37412 Hörden am Harz 
 
Frau Jessica Grobecker 
Röderstraße 15 
37199 Wulften am Harz 
 
 
Ersatzmitglieder  
Frau Denise Kricheldorf-Mai 
Mitteldorfstraße 29 
37197 Hattorf am Harz 
 
Frau Madeline Neuse 
Unterdorf 3 a 
37412 Elbingerode 
Frau Caroline Caputo 
Am Rhone 13 
37199 Wulften am Harz 
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Punkt  6 Interkommunale Zusammenarbeit mit den Samtgemeinden Gieboldehausen und 

Radolfshausen beim Klimaschutz- und Fördermittelmanagement 
29/2024 
 

SgBM Kaiser berichtet, dass die bisherige Klimaschutzmanagerin, Frau Dr. Gräff die Samtgemeinde 
zum 30.09.2024 auf eigenen Wunsch verlassen hat.  
Daher ist nun die Interkommunale Zusammenarbeit mit den benachbarten Samtgemeinden 
Gieboldehausen und Radolfshausen angedacht. Dafür ist eine Zweckvereinbarung abzuschließen. 
 
RF Wode erklärt, dass die Zusammenarbeit mit den anderen Samtgemeinden, auch im Hinblick auf 
die Finanzierung, positiv zu sehen ist. Bezüglich der Stelleninhaberin wird SgBM Kaiser vertraut, da 
er die Mitarbeiterin bereits kennengelernt hat.  
 
RH Wipke betont, dass die SPD-Fraktion der Vorlage zustimmen wird, da bisher positive Erfahrungen 
in der Zusammenarbeit mit den beiden Samtgemeinden gemacht worden sind. 
 
Einstimmig fasst der Samtgemeinderat folgenden  
 

B e s c h l u s s : 
 

1. Die als Entwurf beigefügte Zweckvereinbarung mit den Samtgemeinden Gieboldehausen 
und Radolfshausen wird beschlossen. Diese Zustimmung erfolgt unter dem Vorbehalt, dass 
alle Vertragspartner der Vereinbarung zustimmen. 

 
2. Der Samtgemeindebürgermeister wird ermächtigt, die Zweckvereinbarung entsprechend zu 

unterzeichnen. 
 

3. Nach Unterschrift aller Vertragspartner ist die Zweckvereinbarung dem Landkreis Göttingen 
als Kommunalaufsichtsbehörde anzuzeigen und im Amtsblatt öffentlich bekannt zu 
machen. 

 
4. Die Besetzung der Stelle erfolgt mit der bisherigen Stelleninhaberin bei der Samtgemeinde 

Radolfshausen. 
 

 
 
Punkt  7 

 
 
Einrichtung einer Ganztagsgrundschule in der SG Hattorf am Harz; hier: 
Antragstellung 
32/2024 
 

Ratsvorsitzender Eulert berichtet, dass schon viele und intensive Diskussionen über die Einführung 
einer Ganztagsschule stattgefunden haben. Die Samtgemeinde beschreitet hiermit einen Weg, den 
es so bisher noch nicht gegeben hat. Alle drei Grundschulen können mit diesem Konzept erhalten 
bleiben. Der Rechtsanspruch mit 8 Stunden Betreuung an 5 Tagen der Woche kann noch nicht erfüllt 
werden. Das Konzept muss daher ständig weiterentwickelt werden. 
 
RH Wipke betont, dass es positiv zu bewerten ist, dass sich alle gemeinsam auf eine Grundlage 
geeinigt haben. Die Gremien werden sich nicht zum letzten Mal mit diesem Thema beschäftigt haben, 
aber erstmal geht es hier um den Beschluss, den Antrag auf Einführung einer Ganztagsschule stellen 
zu können. 
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RF Wode ergänzt, dass es fast drei Jahre her ist, dass die Eltern eine Ganztagsschule zur Betreuung 
der Kinder gefordert haben. Viele Stunden wurden für diese schwierige Entscheidung, eine 
Ganztagsschule einzurichten, aufgewandt. Wichtig ist dabei, dass die drei Schulstandorte erhalten 
bleiben. 
 
Einstimmig fasst der Rat folgenden 
 

B e s c h l u s s : 
 
Der Rat der Samtgemeinde Hattorf am Harz beschließt 
 

1. das dieser Vorlage beigefügte Konzept zur Einrichtung eines Ganztags in den Schulen der 
Samtgemeinde Hattorf am Harz. 

 
2. auf der Grundlage des RdErl. des MK vom 01.08.2014 einen Antrag an das Regionale 

Landesamt für Schule und Bildung Braunschweig (RLSB) auf Errichtung einer offenen 
Ganztagsschule ab dem Schuljahr 2025/26 für die Schuljahrgänge 1 bis 4 zu stellen.    
 
 

 
Punkt  8 

 
Berichte des Samtgemeindebürgermeisters 
 

1. SgBM Kaiser berichtet über den Eintrittskartenverkauf Freibad. 
 

Im Jahr 2024 wurden folgende Karten verkauft: 
Einzelkarten für Erwachsene = 5.426 St. (Durchschnitt der letzten 20 Jahre: 3.857 Karten). 
Einzelkarten Kinder = 6.232 St. (Durchschnitt 4.402) 
Saisonkarten Erwachsene = 195 St. (Durchschnitt 200) 
Saisonkarten Kinder = 57 (Durchschnitt 180) 
Saisonkarte Familien = 64 (Durchschnitt 144) 
 
Der geringe Verkauf an Saisonkarten könnte an der kürzeren Saison, zurückzuführen u.a. auf 
technische Probleme im Freibad, liegen. 
 

 
2. SgBM Kaiser berichtet über zwei überplanmäßige Ausgaben:  

 
Beim Produktkonto „Bauliche Unterhaltung Grundschule Hörden“ (21130-421100) ist eine 
Überschreitung von 6.500 € für die Reparatur und Umrüstung der Urinale entstanden. Die 
Deckung kann aus dem Produktkonto „Unterhaltung der Kommunalverbindungswege“ 
(54110-421290) erfolgen. 
 
Das Produktkonto „Gebäudemanagement -Baumaßnahmen Rathaus“ (11140-029210) ist um 
6.000 € aufzustocken. Hier ist die Installation einer Alarmanlage vorgesehen. Die Kosten 
können aus dem Produktkonto „Baumaßnahmen Freibad – Umgestaltung Babybecken“ 
(42400-024200) gedeckt werden. 
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Punkt  9 Anfragen und Mitteilungen 
 

Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 
 
Punkt  10 

 
Einwohnerfragestunde 
 

1. Aus dem Kreis der Feuerwehr wird angefragt, wann die Sirenen in der Samtgemeinde 
 wieder  in Betrieb genommen werden können. 

SgBM Kaiser berichtet dazu, dass der Landkreis Göttingen aktuell an einem 
Sirenengutachten arbeitet. Das Gutachten sollte bereits im September fertiggestellt 
werden, liegt aber noch nicht vor. Dieses Gutachten, in dem festgelegt wird, ob die 
Sirenenstandorte ausreichend sind oder geändert werden müssen, ist zunächst 
abzuwarten. Außerdem soll ein neues Fördermittelprogramm für die Aktivierung von 
Sirenen aufgelegt werden. 

 
2. Es wird angefragt, ob die geplante Walldorfschule in das Konzept der Ganztagsschule mit 
 eingebunden wird.  
 Ratsvorsitzender Eulert verneint dieses, da die Walldorfschule nicht von der Samtgemeinde  
 Hattorf am Harz finanziert wird. 
 
3. Eine Bürgerin fragt nach, ob bezüglich der Einzäunung der Grundschulen eine Entscheidung 
 getroffen wurde und wann mit der Umsetzung zu rechnen ist. 

Ratsvorsitzender Eulert berichtet dazu, dass der Samtgemeindeausschuss die Einzäunung 
der Grundschulen beschlossen hat. 
SgBM Kaiser ergänzt, dass die Mittel für die Einzäunung im Haushalt 2025 eingeplant 
werden. Eine Umsetzung könnte dann voraussichtlich in den Sommerferien 2025 erfolgen. 
 
Auf die Frage, ob die Einrichtung weiter Spielplätze vorgesehen ist, wird von 
Ratsvorsitzender Eulert und SgBM Kaiser erwidert, dass für die Spielplätze die 
Mitgliedsgemeinden zuständig sind. 

 
 
 
Punkt  11 

 
Schließung der Sitzung 
 

Ratsvorsitzender Eulert schließt um 20.35 Uhr die Sitzung. 
 
 

 
 
    gez. Eulert 
     ( Eulert ) 
Ratsvorsitzender 

 gez. Kaiser 
( Kaiser ) 

Samtgemeindebürgermeister 

 gez. Jäckle 
( Jäckle  ) 

Protokollführerin 

 

 
 
Genehmigung in der öffentlichen Sitzung des Rates am   12.12.2024 
 
 
 
     gez. Eulert                 gez. Wode 
Ratsvorsitzender  Ratsmitglied 

 


